

	<p>Object: Vierteltaler auf den Tod Ernst des Frommen von Sachsen-Gotha-Altenburg, 1675</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Collection: Kunstkammer der Herzöge von Württemberg, Münzkabinett, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen</p> <p>Inventory number: MK 23221</p>
--	--

Description

Auf den Tod des Herzog Ernst I. von Sachsen-Gotha-Altenburg im Jahr 1675 wurden zwei verschieden gestaltete Münzen als Gedenken ausgegeben. Die hier vorliegende Variante wurde von Stempelschneider Martin Müller in Zellerfeld gefertigt und zeigt Ernst den Frommen im Brustbild nach rechts. Er trägt einen Harnisch und einen um die Schultern drapierten Mantel. Die Umschrift gibt seinen Namen und Titel wieder. Auf der Rückseite sind seine Lebensdaten angegeben.

In der Neuenstädter Sammlung hat sich ein ähnlich gestalteter Groschen und ein Taler erhalten.

[Lilian Groß]

Basic data

Material/Technique: Silber

Measurements:

Events

Created	When	1675
	Who	Martin Müller (Stempelschneider)
	Where	

Was depicted (Actor)	When	
	Who	Ernest I, Duke of Saxe-Gotha (1601-1675)
	Where	

Keywords

- Coin
- Death
- Funeral coin
- Portrait

Literature

- Steguweit, Wolfgang (1987): Geschichte der Münzstätte Gotha. Weimar, Nr. 127
- [] (1710): Cimeliarchium seu thesaurus nummorum tam antiquissimorum quam modernorum serenissimi principis Friderici Augusti ducis Wurtembergiae. Stuttgart, S. 95